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an der ETH Zürich, HIL D 34.2
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8093 Zürich Hönggerberg

architektura@arch.ethz.ch
www.architektura.ethz.ch

Protokoll Generalversammlung Sitzung vom: 26.09.2023

Sitzungsdauer: 18:20 – 20:00.

Anwesend: Vorstand: Miro Kiener (MiK), Emma KaufmannLaDuc (EmK), Meret Heeb (MeH), Rick Baur (RiBa),
Florin Meier (FoM), Fidania Schürmann (FiS), Sofia Nava (SoNa), Brikena Avdija (BrA)

neu Kandidierende: Pauline Gähwiler (PaG), Samuel Meury (SaM), Leonie Füssler (LeF), Elisa Frondizi
(ElF), Giacomo Rossi (GiR), Zelda Frank (ZeF), Sophie Waschuth (SoWa), Megi Sinani (MeS), Angelina
Zeman (AnZ)

weitere: Charlotte Arn, Nikola Nikolov, Che Facchin, Nico Canal, Alex Bruderer, Hao Wu, Lea Graziani

Insgesamt sind 42 stimmberechtigte Personen anwesend.

Entschuldigt: Matteo Chiabotti (MaC), Chiara Gloor (CiG), Summer Matthis (SuMa)

Sitzungsleitung: MiK

Protokoll: EmK, SaM

Ablage Protokoll:

1. Mailversand Direkt nach Sitzung durch Protokollant als .pdf und .doc an

praesidium@architektura.ethz.ch

2. Ablage auf Server als .pdf und .doc 0_Dokumente \ 03_Protokolle \ (Semester)

3. Archivierung NACH Genehmigung an nächster Sitzung durch Sitzungsleitung an

protokolle@vseth.ethz.ch
mailarchiv@architektura.ethz.ch

DATEINAMEN: architektura-Gremium-Jahr-Monat-Tag.pdf/.doc

Traktanden:

1. Begrüssung

a. Hinweis auf die Geschäftsordnung

b. Bestimmung der Stimmenzählenden
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c. Genehmigung der Traktandenliste

2. Genehmigung des Protokoll von der letzten GV vom 23.02.2023

3. Tätigkeitsbericht des Vorstandes

4. Mitteilung der Mitglieder

5. Finanzen

a. Vorstellung des Revisionsberichts für das Fiskaljahr 2022

b. Vorstellung des definitiven Budgets 2023

6. Vorstellung des Semester-Programms

7. Vorstellung der HIL 777-Projekte

a. D-ARCH Film Festival - 2nd Edition

b. Furka Radio

8. Wahlen der Vereinsorgane

c. Vorstand & Revisor*in

d. Vertretung Gremien VSETH

e. Vertretung Gremien D-ARCH

9. Varia

1. Begrüssung

MiK begrüsst alle Anwesenden.

a. Hinweis auf die Geschäftsordnung

MiK macht alle Anwesenden auf die Geschäftsordnung aufmerksam. Es wird das Recht einen

Ordnungsantrag gemäss Art. 6 unserer Statuten zu machen erklärt.

b. Bestimmung der Stimmenzählenden

An der GV sind 42 stimmberechtigte Personen (VSETH).

ChA und NiN werden als Stimmenzählende vorgeschlagen.

Sie werden einstimmig gewählt.

c. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird einstimmig angenommen.
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2. Genehmigung des Protokolls der GV vom 23.02.2023

Protokoll von der letzten GV wird einstimmig angenommen.

3. Präsentation der Tätigkeiten im HS21 und Entlastung des Vorstands

HIL 777: Nicolas Rolle präsentiert eine Schlussbetrachtung seines Projekts vom letzten Semester:
Rooftop Gardens of ONA.

HIL 777: Fabio Neuhaus präsentiert eine Schlussbetrachtung seines Projekts von der letzten Woche:
In:tangible exhibition, eine Ausstellung von Fotos von Studierenden aus der Seminarwoche. Es wird
vorgeschlagen, das Projekt nächstes Jahr wieder durchzuführen.

Events wird von SoNa vertreten. Sie hat sich folgenden Tätigkeiten angenommen: Portfolio Workshop,
Beer Pong, Lasertag mit AMiV, Wine Tasting, Fridaze.

Dienstleistungen wird von FiS vertreten. Sie hat sich folgenden Themen angenommen: Erstibags,
Zusammenfassungen.

Graphic Design wird von BrA vertreten. Sie hat sich vor allem der Plakatgestaltung gewidmet. Sie
kündet an, dass ihr Posten ab nächstem Semester frei sein wird und wie gerade die digitale Präsenz
(u.a. Instagram) wichtig sei.

Administration wird von MeH vertreten. Sie hat sich folgenden Themen gewidmet: Weekly updates der
architektura, allgemeiner Mailverkehr, Koordinationsarbeit, Praktika auf der Website.

Die Quästur wird von MiK stellvertretend für CiG vorgestellt. Er präsentiert kurz was die Quästur alles
umfasst mit Hauptvermerk auf das zusammenführen des Budgets.

Hochschulpolitik wird von RiBa und FoM vorgestellt (MaC war abwesend): Das Semester war geprägt
von Diskussionen zur anstehenden Curriculum-Revision, von den regulären Beisitzen in den Räten MR,
FR, UK und DK, sowie von den Arbeitsgruppen zu Konstruktion und RapLab. Sie geben eine Aussicht
auf die Aufgaben vom kommenden Semester. Ausserdem wird festgehalten, dass die
Werbezeitschriften, die jeden Monat ins Büro kommen, für alle Studierenden zugänglich gemacht
werden.

Der Tätigkeitsbericht des Co-Präsidiums wird von MiK vorgestellt. Er erwähnt CR, PDK, das Einrichten
einer Plattform für Beschwerden/Anliegen auf der Website, das Anbringen des Anliegens zu den
Vorlesungsaufzeichnungen bei dem ETH Präsidenten Günther Dissertorti, AG Meta, von dem
Feedback/Evaluation Tool und dessen Entwicklung und von der Zusammenarbeit mit den diversen
HIL-777 Projekten.

Che Facchin präsentiert den In-Transcience event, ein performativer Event in der Zentralwäscherei,
sowie die Zwischen-Wäscherei, ebenfalls ein Event in der Zentralwäscherei.

4. Mitteilungen der Mitglieder

Keine

5. Finanzen
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a. Vorstellung des Revisionsberichts für das Fiskaljahr 2022

MiK präsentiert das Budget. Aktiva und Passiva sind ausgeglichen. Der Revisionsbericht wurde

nicht vorgestellt.

b. Vorstellung des definitiven Budgets 2023

Der Budgetvorschlag für das nächste Semester wird auch von MiK vorgestellt. Das definitive

Budget erhöht sich in einigen Punkten gegenüber dem Provisorischen.

Das Budget wird einstimmig angenommen.

6. Vorstellung des Semester Programms

SoNa und SoWa präsentieren das vorgesehene Budget für die bevorstehenden Events vom
kommenden Semester. Dazu gehören u.a. Musik- und Karaoke-Events, Führungen am HB Zürich und
in der Postzentrale, Beer- und Wein-Tasting, eine Kunstausstellung mit Workshops dazu, sowie das
Abschlussfest Ende Semester, der Fridaze-Event. Sie erwähnen die Helfer-Gruppe, ohne welche die
Events nicht möglich wären.

MiK erwähnt den Apero für die Helfergruppe.

7. Vorstellung und Genehmigung der HIL-777 Projekte

Projekte werden heute präsentiert. Da die Budgetvorschläge noch zu unklar waren, konnte noch nicht
an der GV entschieden werden, ob sie im Rahmen des HIL 777 weiterverfolgt werden können. In einer
kommenden Vorstandssitzung soll dann ein ausgearbeitetes Budget präsentiert werden, welches der
Vorstand genehmigen kann.

a. D-ARCH Film Festival - 2n Edition
Das Projekt wird von den Studierenden Che Facchin, Nico Canal, Hao Wu und Alex Bruderer
präsentiert. Sie schlagen vor, in der zweiten Edition von dem Projekt, diesmal die Vorführungen an
verschiedenen Stellen im HIL durchzuführen um so die Aufmerksamkeit auch auf
kleinere/übersehene Räumen zu lenken. Das Film Festival würde eine Woche dauern, mit einer
Vernissage und Möglichkeiten zum Austausch zwischen RegisseurInnen, SchauspielerInnen und
ZuschauerInnen. Sie planen mit verschiedenen Lehrstühlen zusammenzuarbeiten und würden gerne
das Element eines „Roten Teppichs“ integrieren. Sie erwähnen die Gemeinsamkeiten, welche
RegisseurInnen und ArchitektInnen bezüglich der Produktion ihrer Medien haben. Sie schätzen das
Budget auf ca 3000.-

Das Projekt wird einstimmig angenommen.

b. Furka Radio
Lea (Co-Gründerin von Furka Radio) präsentiert die geplante Weiterführung eines Projekts, das im
Rahmen von einer Residenz auf dem Furka-Pass begann. Die Idee ist es, in für alle Studierenden
zugänglicher partizipativer Weise eine Show zu kuratieren, Open-Calls für alle Studierenden zu
organisieren um Broadcasts im HIL durchzuführen. So würde u.a. ein extra output-Space für
existierende Organisationen, wie zB die Parity Group, oder das Querformat entstehen. Sie schätzt
das Budget auf ca 2000.-
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Das Projekt wird einstimmig angenommen.

8. Wahlen der Vereinsorgane

a. Vorstand & Revisor*in

MiK erklärt die Struktur des Fachvereins und stellt den alten und den neuen Vorstand vor. Ausserdem
erklärt er, dass Spontankandidaturen möglich sind. MiK bedankt sich bei allen Kandidierenden, die
sich aktiv an die architektura gewandt haben.

Präsidium: MiK und EmK stellen sich beide zur Wiederwahl, das es sinnvoll ist, dass das Präsidium
für mindestens ein Jahr bestehen bleibt. MiK erwähnt, dass die Stelle ab Beginn FS 23 frei sein wird.

Das Co-Präsidium wird einstimmig gewählt.

Quästur: SaM stellt sich zur Wahl. Er hat nach einem Jahr Praktikum, nach dem Bachelor an der ETH
gerade seinen Master hier begonnen.

Die Quästur wird einstimmig gewählt.

Hochschulpolitik: FoM stellt sich zur Wiederwahl. ElF und PaG, die beide ebenfalls gerade den Master
begonnen haben stellen sich zur Neuwahl. Da in den kommenden Semester die Curriculum Revision
ansteht, erwähnt MiK, dass es Sinn mache, direkt drei weitere Mitglieder in an den Vorstand
angegliederte HoPo-Kommissionen zu wählen. GiR, ZeF, die bereits in der CurrRev involviert waren,
sowie LeF, die gerade von einem Master-Austauschsemester zurückgekehrt ist, stellen sich zur Wahl.

Es wird einzeln abgestimmt.
FoM: Wird einstimmig wiedergewählt.
ElF: Wird einstimmig gewählt.
PaG: Wird einstimmig gewählt.

Die KommissionsmitgliederInnen GiR, Zef, LeF werden einstimmig gewählt.

Administration: MeS stellt sich zur Wahl.

Wird einstimmig gewählt.

Dienstleistung: AnZ stellt sich zur Wahl.

Wird einstimmig gewählt.

Event: SoWa stellt sich zur Wahl.

Wird einstimmig gewählt.

Graphic Design: BrA stellt sich zur Wahl.

Wird einstimmig wiedergewählt.

Revisionsstelle, bleibt vakant, weil es noch keine offizielle Bestätigung gibt, dass die bisherigen
wieder antreten. Der Vorstand setzt sich mit ihnen in Kontakt.

b. Vertretung Gremien D-ARCH
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RiBa erklärt, wie die Gremien des D-ARCH funktionieren. EmK erklärt die UK, RiBa liefert einige
Ausführungen.

Departementskonferenz (DK): Es wurde ein Bogen ausgeteilt, auf dem sich Anwesende für die DK
einschreiben konnten.

Emma Kaufmann LaDuc

Miro Kiener

Samuel Meury

Megi Sinani

Angelina Zeman

Sophie Waschuth

Brikena Avdija

Florin Meier

Leonie Füssler

Pauline Gähwiler

Giacomo Rossi

Nikola Nikolov

Charlotte Arn

Victoria Balmer

Max Meier

Noah Schweizer

Sébastien Fischer

Fabian Müller

Laura Kölliker

Vasco Beuchle

Elisa Frondizi

Caspar Bultmann

PDK: Lorena Bassi stellt sich zur Wahl.

Sie wird einstimmig gewählt.

Unterrichtskommission: 12 Vertreter:innen werden für ein Semester gewählt.
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Nikola Nikolov fragt, wie die UK mit 12 Personen funktionieren wird, da es nur 6 Plätze gibt.

MiK erklärt, dass die 12 Personen gemeinsam arbeiten und sich absprechen welche 6 Personen an
der UK teilnehmen werden. Je nach Verfügbarkeit.

Nikola Nikolov

Leonie Füssler

Caspar Bultmann

Pauline Gähwiler

Giacomo Rossi

Zelda Frank

Elisa Frondizi

Emma Kaufmann LaDuc

Florin Meier

Miro Kiener

Brikenna Avdija

Noah Schweizer

Es wird darüber abgestimmt, alle über alle Kandidierenden gleichzeitig abzustimmen.

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

Alle Kandidierenden werden einstimmig gewählt.

Departementsausschuss: Dieses Gremium behandelt strategische Fragen, sowie die Finanz- und
Professurenplanung. Der Sitz wird meistens vom Präsidium besetzt.

MiK wird einstimmig gewählt.

SuMa wurde von einem Jahr für 2 Jahre als SIA-Delegierte gewählt. Sie wird den Posten weiterhin
behalten.

c. Vertretung Gremien VSETH

MiK, EmK und RiBa stellen die verschiedenen Gremien.

10. Varia

Keine.
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Protokoll Sitzungsleitung

Emma Kaufmann LaDuc & Samuel Meury Miro Kiener
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